

Opposition municipale

**Élu-e-s Malakoff Plurielle > 3 élu-e-s
Avec vous & Pour vous !**

Depuis des décennies, Malakoff est gérée par la même majorité communiste. Un siècle de pouvoir sans réel partage, sans pluralisme des décisions, enfermé dans un entre-soi sclérosant et anti-démocratique. Le pouvoir ne peut plus être concentré entre quelques mains. Nous arrivons aujourd'hui au terme d'une histoire, il est temps de construire une nouvelle dynamique pour notre ville. Depuis 2014, Malakoff Plurielle s'efforce de porter avec constance des propositions concrètes pour plus de transparence dans la gestion municipale, une meilleure maîtrise des finances, une politique écologique ambitieuse et un renforcement du lien social. Certaines de nos propositions ont été écoutées mais tardent à être réalisées ou sont restées lettre morte. Nous avons notamment réclamé la création d'une commission incluant l'opposition pour mettre fin à la gestion opaque des 135 appartements privés appartenant à la mairie. En vain. Dans une ville qui prône le logement social, une telle captation interroge. Le secteur Marcel-Cerdan, seul poumon de la ville, illustre le manque de vision à long terme : un stade rénové avec une pelouse à moitié synthétique, très coûteuse à entretenir et peu écologique ; un nouveau collège qui vient couper la circulation d'air entre le parc Salagnac et le stade... Et que dire de la manière dont les conseils de quartier ont été confisqués aux habitants par une « reprise en main » des communistes, ou de la manière dont les citoyens ont été sélectionnés pour l'Observatoire des engagements municipaux ? Cette totale instrumentalisation de la « démocratie participative », de plus en plus forte ces dernières années, est une tromperie qui n'est plus tolérable. Ces exemples ne sont que l'illustration d'une méthode de gestion dépassée, verticale, opaque, et qui avance masquée. En 2026, les citoyens engagés de Malakoff Plurielle seront au rendez-vous pour relever, avec les malakoffiots, les défis démocratiques et écologiques de notre ville.

 **Olivier Rajzman**
Conseiller municipal
orajzman@yahoo.fr

**Élu-e-s France insoumise et citoyen-ne-s
> 3 élu-e-s
Respect, Dignité, Résistance**

Depuis trop longtemps le pouvoir autoritaire méprise, spolie, vole et divise le peuple. Il est temps de reprendre le chemin de la lutte et surtout de la victoire. Macron et ses sbires votent des lois qui détruisent notre pouvoir d'achat pour engraisser leurs amis les grands patrons et les actionnaires. Pour continuer de gaver la caste les gouvernants votent des lois liberticides, mettent en danger notre santé et l'éducation de nos enfants, ils abandonnent la jeunesse à un sombre avenir avec pour seul objectif de rembourser la dette (que les gouvernants ont eux mêmes creusé), nos retraités sont obligés de retourner travailler pour combler les fins de mois, et enfin les travailleurs se font voler l'argent qu'ils produisent, ce sont plus de 250 milliards d'€ qui sont passés de la part travail à celle du capital depuis les années 80, autrement dit le travail sert

à engraisser les milliardaires et les actionnaires. Le duo Macron/Bayrou vient d'en rajouter une couche en décidant de supprimer deux jours fériés et en voulant nous faire travailler gratuitement pour sauvegarder les privilèges des ultras riches. Une véritable guerre sociale vient d'être déclarée.. pour la gagner cela passera par une bonne organisation et une véritable stratégie afin de faire basculer le rapport de force. Les manifestations Répu/Bastille sont inefficaces, les manifestations de manière générale le sont, Macron n'hésitant pas à mutiler son propre peuple et à passer en force. La seule solution est le blocage de l'économie en bloquant des lieux stratégiques (ports, centre de déchets, par exemple). L'appel au blocage du 10 septembre est une bonne chose mais ne suffira pas, bloquer un jour ne sera pas efficace, le pays doit être à l'arrêt pendant plusieurs jours voir semaines pour ENFIN gagner. **JUSQU'À LA VICTOIRE !**

 **Anthony Touailles**
Conseiller municipal
atouailles@ville-malakoff.fr

**Élus Renaissance Malakoff > 2 élus
Halte aux pickpockets
du marché!**

Le dimanche matin, le marché de la ville de Malakoff est un centre d'attraction non seulement pour les Malakoffiots mais également pour les habitants des communes voisines. Malheureusement ce lieu populaire et convivial, expression de notre vie locale, devient également le terrain de jeu favori de pickpockets bien organisés et de plus en plus audacieux, malgré la vigilance des policiers municipaux. Les premières victimes de ces vols à la tire sont souvent les personnes âgées, plus vulnérables et moins attentives. Si la police municipale ne ménage pas ses efforts pour les renseigner et les sensibiliser sur ce danger, cet engagement ne suffit plus. Les moyens actuels dont disposent ces fonctionnaires locaux sont insuffisants pour endiguer ce phénomène. Nous tirons donc la sonnette d'alarme. Nous ne pouvons plus laisser ce fléau s'installer dans l'indifférence. La sécurité des habitants et des visiteurs ne peut être reléguée au second plan. Il est temps que la mairie prenne la mesure de la situation. La mairie doit agir sans tarder en sécurisant la place du marché. En conséquence, nous demandons l'installation de caméras de surveillance aux abords et à l'intérieur du marché. Non seulement pour dissuader ces délinquants, mais aussi pour permettre leur identification et leur interpellation. Ces équipements sont aujourd'hui indispensables dans un lieu aussi fréquenté. Par ailleurs, il est urgent de renforcer la présence des forces de l'ordre le dimanche. Doubler les effectifs de la police municipale pendant les heures d'affluence permettrait non seulement de mieux protéger les citoyens, mais aussi de restaurer un sentiment de sécurité, en particulier pour les personnes âgées et les familles. Il en va de la tranquillité publique et du respect dû à chacun dans cette ville. Rejoignez-nous en adhérant à Renaissance Malakoff.

 **Roger Pronesti**
Conseiller municipal
Renaissance.malakoff@gmail.com

**Élu non inscrit - Malakoff Insoumise
et Populaire > 1 élu
Loi Duplomb : la révolte
citoyenne**

Le 25 juin, le Conseil municipal a adopté un vœu s'opposant à la loi « Duplomb » sur l'agriculture. Cette loi vise notamment à réautoriser l'acétamipride, un pesticide cancérigène et à élargir l'usage des mégabassines, au risque d'une surconsommation d'eau. Adoptée sans débat à l'Assemblée Nationale du fait des manœuvres de la majorité, cette loi a fait l'objet d'une pétition qui, fait historique, a dépassé les 2 millions de signatures et sera donc pour la première fois examinée par l'Assemblée Nationale ! Le 7 août, le Conseil constitutionnel a censuré la réautorisation de l'acétamipride. Une première victoire, mais nous continuerons à nous battre pour faire abroger l'ensemble du texte. Des alternatives préservant l'environnement existent, nous défendons un soutien renforcé aux agriculteurs pour les accompagner dans cette transition. Contre l'agriculture productiviste, défendons une agriculture vertueuse !

 **Martin Vernant**
Conseiller municipal
mvernant@ville-malakoff.fr

**Élu non inscrit - Malakoff citoyen > 1 élu
Stop aux privilèges!**

En mars 2026, que devons-nous attendre des municipales ? Les Malakoffiots réclament que ces élections se penchent vraiment sur leurs difficultés quotidiennes, et surtout qu'ils puissent rencontrer leurs élus bien au-delà des seuls moments électoraux. Mais comment comprendre ces gesticulations de la majorité municipale, qui communique à outrance sur ses réalisations ? Est-ce un signe de transparence ou simplement parce que ces actions se concentrent en fin de mandat ? Pendant ce temps, les habitants restent en attente d'écoute et d'action concrète. Le Malakoff Citoyen est votre véritable porte-voix et défenseur. Alors, pourquoi ne pas nous rejoindre pour agir ensemble, ici et maintenant, et transformer nos habitudes politiques ? Le changement commence par notre engagement collectif ! Soutien aux agents publics qui demeurent abandonnés sur malakoff par les élus !

 **Ange Stéphane Tauthui**
Conseiller municipal
stauthui@ville-malakoff.fr

ESPACE OUVERT À L'EXPRESSION DES ÉLUS DU CONSEIL MUNICIPAL
LES TEXTES PUBLIÉS ENGAGENT LA SEULE RESPONSABILITÉ DE LEURS AUTEURS

Majorité municipale

Élu-e-s du groupe Malakoff en commun, communistes et citoyen-ne-s > 16 élu-e-s
La lutte contre les discriminations est l'affaire de tou-te-s !

Chacun-e d'entre nous est témoin au quotidien de discriminations, qu'elles s'exercent dans les relations interpersonnelles ou à l'échelle de la société. Une société qui ne peut se réformer du jour au lendemain, mais au sein de laquelle nous devons impulser le changement par un travail collectif de déconstruction des préjugés.

Cette déconstruction des idées stéréotypées, discriminatoires, racistes, sexistes, est la pierre angulaire du vivre-ensemble que Malakoff promeut et soutient depuis toujours. Elle participe pleinement de la culture de paix, de la capacité collective à créer du commun et à faire vivre la solidarité. C'est aussi la réalisation de la promesse républicaine qui veut que chacun-e, dans son individualité, soit reconnu dans ses droits, dans sa singularité, et dans sa liberté à s'intégrer pleinement dans la société. C'est l'héritage que nous avons reçu de celles et ceux qui, dans le passé, se sont battus contre toutes les oppressions et dont nous voulons être dignes. Nous sommes riches de nos différences et de nos complémentarités.

Cette déconstruction essentielle est une mission intergénérationnelle, qui doit mobiliser les plus âgé-e-s comme les plus jeunes, notamment à travers l'éducation, la culture, le sport, etc.

Cette dynamique peut être amplifiée au niveau locale, mais aussi à une échelle plus large, pour amplifier ses effets mais aussi échanger, à travers les territoires, sur les bonnes pratiques et les projets innovants. Alors que la tentation du repli sur soi et du rejet de l'autre sert de fond de commerce à une extrême-droite toujours plus menaçante, nous devons être vigilant-es et mobilisé-e-s.

Le but est clair : qu'à travers l'action publique, chacune et chacun comprenne que la lutte contre les discriminations est l'affaire de tou-te-s.

 **Fatou Sylla**

Conseillère municipale déléguée à l'Éducation populaire et à la Lutte contre les discriminations
 fsylla@ville-malakoff.fr

Élu-e-s du groupe Les Écologistes Collectif EELV, Génération-s et citoyen-ne-s > 7 élu-e-s
Faire de Malakoff une ville adaptée aux défis écologiques

Cet été, Malakoff a subi plusieurs canicules successives. Ce que les scientifiques annonçaient pour 2035 est déjà là. Asphalte brûlant, toits surchauffés, voirie déformée, logements invivables, écoles et centres de loisirs fermés, crèches étouffantes... Rien n'est prêt ! Alors que depuis 2014, nous, écologistes, avons alerté, proposé et agi quand nous le pouvions : géothermie, plan de déplacement et plan vélo, végétalisation participative, ferme urbaine, baisse

de la constructibilité... Mais sans majorité, sans stratégie d'ensemble, sans cap politique clair, ces actions sont restées trop parcellaires pour construire une vraie résilience urbaine. Pourtant, au début du XX^e siècle, Malakoff était une ville audacieuse, à l'avant-garde des luttes sociales et des conquêtes pour l'égalité. Ce passé fait notre fierté, mais protéger notre héritage commun, c'est le faire évoluer. Face aux grands défis d'un monde en mutation, face au dérèglement climatique, nous devons réinventer un cap collectif et faire de l'écologie sociale, démocratique, environnementale, le moteur de notre projet pour devenir une ville pionnière du XXI^e siècle. Nous devons rapidement rénover massivement les bâtiments publics et les logements sociaux, végétaliser stratégiquement nos rues, nos cours d'école, nos parkings, les toitures, transformer la ville pour la rendre habitable à +50°C, pour tout le monde, en articulant les politiques de santé, de solidarité, de mobilité, d'urbanisme et de démocratie. Mais n'oublions pas comme il n'y a pas d'écologie sans écologistes, il n'y a pas de justice climatique sans volonté politique. Malakoff doit retrouver son audace : belle, verte et rebelle.

« La vie se comprend en regardant vers l'arrière. Mais on oublie alors l'autre proposition : elle doit être vécue en allant de l'avant. » Kierkegaard.

 **Rodéric Aarsse**

Adjoint à la maire chargé de l'Urbanisme, de l'Espace public et des Bâtiments communaux
 Conseiller territorial
 raarsse@ville-malakoff.fr

Élu-e-s Groupe Socialiste/Place publique > 4 élu-e-s

Participer et s'émanciper

Participez ! C'est ainsi que le Théâtre 71-Scène nationale lance un appel aux habitantes pour porter leur parole en vue du prochain spectacle Amies sur l'amitié entre femmes. En intégrant les habitants au processus de création artistique, le théâtre propose une fois de plus une expérience où chacun devient acteur, et non simple spectateur. Ces projets participatifs encouragent le dialogue et stimulent les échanges d'idées. Cela s'inscrit dans une démarche d'éducation populaire où la culture devient un outil d'émancipation. L'émancipation c'est ce « droit de sortie » inclu dans la loi de 1905 qui confère la possibilité à chaque citoyen de sortir de son héritage ou de son environnement culturel ou religieux. Cela passe par l'éducation et la culture mais aussi par un nouveau rapport entre les citoyens et le pouvoir. Trop de français se sentent invisibles et méprisés par des élites qui se partagent le pouvoir. Il est temps de changer non pas seulement les discours mais surtout les règles de gouvernance pour régénérer notre démocratie. L'échelon local en est le lieu idéal. Les habitants sont en capacité de donner leurs avis sur des décisions qui touchent leur quotidien comme le logement, l'école, la sécurité, les commerces, les transports, le cadre de vie... Des dispositifs comme des Conseils participatifs se réunissant avant chaque grand projet, des jurys citoyens, des groupes d'initiatives citoyennes, des référendums

d'initiative populaire peuvent le permettre. C'est en mettant en place des outils propre à une démocratie construction que les habitants retrouveront le goût de la chose publique.

 **Virginie Aprikian**

Adjointe à la maire en charge de la Lecture publique et des Initiatives publiques.
 vaprikian@ville-malakoff.fr

Élus Nouveau souffle > 2 élus

Notre ville, notre refuge

Nous sommes particulièrement attaché(e)s à Malakoff, chacune et chacun avec notre histoire et à notre manière. Parce qu'elle a tout du refuge face à la dureté des temps. Il y fait bon vivre, ensemble, dans nos différences. Les plus fragiles y bénéficient de la solidarité qu'une commune peut prendre en charge ou accompagner, à commencer par le logement social. Les différentes générations y trouvent des activités culturelles, sportives ou de sociabilité qui leur font du bien. Rien de tout cela n'est pourtant définitivement acquis. Des fragilités apparaissent qui méritent une impulsion collective nouvelle pour la transparence démocratique, le dynamisme économique, la mixité sociale, la tranquillité publique, une relation apaisée avec la nature, la bonne tenue des finances. Ce nouveau souffle est d'autant plus indispensable que nous risquons, au vu de l'évolution générale du pays, de l'Europe et du monde, d'avoir plus que jamais besoin de notre ville comme refuge du bien vivre ensemble. Alors que sont à l'œuvre les forces politiques qui se nourrissent des passions identitaires pour alimenter les confrontations. L'extrême-droite menace au niveau national. A Malakoff ce sont les représentants de la meute melenchoniste – le député sortant et ses collaborateurs – qui n'attendent que de coupables arrangements politiques pour introduire des ferments de haine dans le devenir de notre ville. C'est pourquoi nous nous tenons dès cette rentrée à la disposition des habitant(e) de notre ville pour prendre part à l'élaboration citoyenne la plus large possible d'un projet de vivre ensemble. Pour que, dans les tempêtes, Malakoff soit plus que jamais une ville libre et solidaire.

 **Pascal Brice**

Conseiller municipal
 pbrice@ville-malakoff.fr